### イムマヌエル教報

2018. 3

1947年7月1日第三種郵便物認可 2018年3月5日 (毎月5日発行)

イムマヌエル綜合伝道団

聖霊があなたがたの上に臨まれるとき、地の果てにまで、わたしの証人となります。(使徒1:8)

No.860

**IMMANUEL** 

# 信仰の翼を広げて

ブロックアドバイザー 川嶋 直行

に、翼を広げて上ることができる。走っても力衰え「しかし、主を待ち望む者は新しく力を得、鷲のよ

でしょうか。

私たちを取り巻く状況は、厳しさを増しています。

の先にある、「永遠の栄光」(エペソー・18)を見るこの先にある、「永遠の栄光」(エペソー・18)を見るこの先にある、「永遠の大きなジャンボジェットでさえ、翼が風を捉えて鷲のように霊的高みへと上って行けたらと風を捉えて鷲のように霊的高みへと上って行けたらと風を捉えて鷲のように霊的高みへと上って行けたらと風を捉えて鷲のように霊的高みへと上って行けたらと風を捉えるとき、はるか上空を飛んで行きます。「こういうわけで、あなたがたはキリストとともに神のうちに隠されているのです」(コロサイニ・1~3)。キリスト者は、地上を歩んでいますが、魂は既に神の方の座についておられるキリストとともにあるのです。の座についておられるキリストとともにあるのです。の座についておられるキリストとともにあるのです。の座についておられるキリストとともにあるのです。の座についておられるキリストとともにあるのです。の座についておられるキリストとともにあるのです。私たちも、目の前の問題課題の大山できるそうです。私たちも、目の前の問題課題の大山できるそうです。私たちも、目の前の問題課題の大山できるそうです。私たちも、目の前の問題課題の大山できるそうです。私たちも、目の前の問題課題の大山できるそうです。私たちも、目の前の問題課題の大山できるそうです。

信仰を彼の義と認めて下さいました。「さあ、天を見上げなさい。星を数えられるなら数え「さあ、天を見上げなさい。星を数えられるなら数え「さあ、天を見上げなさい。星を数えられるなら数えい細さを覚えていたアブラハムを、神は外に連れ出し

私たちも、神の約束を思い出しましょう。私たちの私たちも、神の約束を思い出しましょう。私たちの私たちも、神の約束を破ることができないお方です。「行ち望む」は、カーバーというへブル語が使われています。「集める」「よりあわせる」という意味が含ています。「集める」「よりあわせる」という意味が含ています。「集める」「よりあわせる」という意味が含まれます。私たちの心は散らばりやすいものです。しまれます。私たちの心は散らばりやすいものです。しまれます。私たちの心は散らばりやすいものです。しまれます。私たちの心は散らばりやすいものです。しないます。私たちの心は散らばりやすいものです。しています。私たちの心は散らばりやすいといいお方です。私たちのもいます。私たちの心は、対しましょう。私たちのおたちは、神の約束を思い出しましょう。私たちのおたちは、神の約束を思い出しましょう。私たちのは、中の約束を思い出しましょう。私たちの私たちも、神の約束を思い出しましょう。私たちの私たちも、神の約束を関いまします。

出来るようお祈り致しましょう。

出来るようお祈り致しましょう。

出来るようお祈り致しましょう。

出来るようお祈り致しましょう。

主を待ち望み、心を合わせて行く必要があると思共に主を待ち望み、心を合わせて行く必要があると思共に主を待ち望み、心を合わせて行く必要があると思共に主を待ち望み、心を合わせました。私の友であるアロンとフルが、祈りを合わせました。私の友であるアロンとフルが、祈りを合わせました。私の友であるアロンとフルが、祈りを合わせました。私の友であるアロンとフルが、祈りを合わせましょう。



信仰の翼を広げて……川嶋直行……1 6年間の回顧と感謝、近畿教区CS講習会……2 教団運営委員会、教会福音讃美歌、遠州聖会……3 海外トピックス、国内局コラム、読書のひろば……4 江藤博久先生追憶、SIBS での奉仕……5

江藤博久先生追憶、SIBS 広げた翼……6 ~8 聖宣神学院報……9 ~11 公報、消息……12

目次

とができたらと願います。

なかなか約束が成就せず

mmanuel

えてくださいました。

前代表・竿代照夫先生が強調さ

くなりました。

愛をもってきよく生きることを教

を閉じて、他の神学校に献身者を

お聞きすることができました。

用意してくださった資料の中に

ゆだねることも特別なことではな

第19次、20次総会期を振り返り

### 6年間の回顧と感謝

第三種郵便認可 第860号

### 言葉に尽くせない喜び 苦難を共に担って

教団代表 藤本 満

> 担ってくださる先生方・信徒の れた青年を育てる働きは、それを

協力し、その交わりの中に「教団」

私たちは、多岐にわたる働きに

してきたと思っています。

うに思います。 これまでの流れを継承してきたよ い進展をみたわけでもなく、ただ しいことができたわけでも、 この6年間、代表として何か新 力強

謝いたします。 り、「教報」の編集者に心から感 このような機会を与えてくださ

貫して教団を越えた、協力関係の

めた神戸の伝道会議、私たちは一

構築に努めてきました。

れたように思います。 くださっていた道筋が明らかにさ しかし振り返ると、主が示して

教えてくださいました。これまで 援、カナ・フェローシップ、神学 や役員・リーダー研修会、災害支 中に育つために、神は人権委員会 トのごとくに生きるために、愛の しかし、それを掘り下げ、キリス たちは崩すことはないでしょう。 を敬愛して聖霊の実を結ぶことを 院後援会の設立に至るまで、互い \*ホーリネスの実を結ぶこと このインマヌエルらしさを、私

2018年(平成30年)3月5日

となっています。 先の6年、日本の諸教会が共通し め、共に労した証しです。 はなく、他教団・教会の理解を深 は、私たちが何かを主導したので を注ぎました。教会の宝となる讃 書 新改訳2017』の発行に力 交わりである福音連盟に加入し、 ◆そして、この道筋は、これから 美歌と聖書翻訳に貢献できたこと て迎える困難な時代への「備え」 また『教会福音讃美歌』編纂、『聖 その一環として、ホーリネスの

じ問題に直面しています。 格差など、すべての教派教団が同 は45名、現役で召天された先生方 は5名です。こうした事象に加え て、教会の高齢化、都会と地方の この6年間で引退された先生方 神学校

は踏み込むことを教えてくださり 手の届かなかった領域にまで、主

> 道会議、前代表が実行委員長を務 表の最後の年に開催された札幌伝 交わりの中で成長しました。前代 方々を主が用意してくださり、イ ◆インマヌエルは、日本の教会の 仕えるという愛と犠牲にあふれた リネスではなく、小さい者たちに ンマヌエルの中でしっかりと定着 大上段から振りかざされるホー 時代にあって、決して孤独ではな てきたということは、これから先 あることを忘れてはならないと思 日本のキリスト教会が再編される として飛び込んでいき、生かされ い、助け、助けられる立ち位置に

器を育ててくださいました。

教会を訪問することができたこと は幸いでした。 みなさまに支えられて、多くの

教会を会場に、近畿教区のCS講

2月12日 (月・祝)、大阪伝法

習会が開催されました。

に支えられた忍耐」(Iテサロニ 働き、愛から生まれた労苦、望み 地域教会の「苦悩、信仰から出た や聖会に招かれてもわからない、 のお交わりが許されました。特伝 歴史や課題にかかわりなく、そこ ケー・3)を見ることができました。 いる信徒の方々、そして先生方と に主イエスを真実に愛し、仕えて 「あなたがたはイエス・キリス どの教会にも、教会のサイズや

> 教会におけるCSの取り組みにつ が副牧師としてご奉仕された深川

いて、多くの実例を含めて語って

あゆみ先生が午前の講演を担当し

講師として、加古川教会の柏木

な礼拝者」というテーマで、先生 てくださいました。「みんな大切

くださいました。

なりました。 その気持ちが、 栄えに満ちた喜びに踊っているの を回って驚き、感動した記述です。 らです」(Iペテロー・8~9)。 あるたましいの救いを得ているか 信じており、ことばに尽くせない です。あなたがた、信仰の結果で ており、今見てはいないけれども トを見たことはないけれども愛し これはペテロがいくつもの教会 少しわかるように

近畿教区 CS 講習会

### 子どもの成長を喜ぶ教会に

王寺教会 田辺寿雄

みんな大切な礼拝者

りでした。子どももひとりの礼拝 喜ぶ教会となっていったことなど 情と関心を注ぎ、子どもの成長を ならず、教会を挙げて子どもに愛 合せて変えたこと、CS教師のみ うになったこと、分級や食事の工 並行で子どもだけの礼拝を持つよ めに、CSを午前10時からのス グラムや言葉遣いなども子どもに 者として成長できるように、プロ 夫や苦労など、興味深いお話ばか タートにしたこと、前半は大人と 緒の礼拝で、後半は大人と同時 子どもが来やすい時間にするた

> 弛まぬ努力と工夫の大切さを改め れの教会の実情と必要に合せて、 レンジを受ける刺激的な時でした。 いくべきだろうかと、多くのチャ 何ができるだろうか、何を変えて するということではなく、それぞ めに祈り合い、閉会礼拝をもって の時を持ち、それぞれのCSのた ことが伝わって来るようでした。 理解・共有され、実現していった の「子どもも礼拝者となるよう めた文章などもあり、横山先生 書かれたメッセージや、教師会の 締め括りました。 プに分かれの分ち合いと質疑応答 数曲練習した後、約1時間グルー に」というビジョンが教会全体に メモ、伝道に関するお考えをまと は、横山文子先生が子ども向けに お聞きしたことをそのまま真似 午後は、子どもの賛美歌集から



## 教団運営委員会から……

### 第19・20次総会期の総括と 第21次総会の展望

広報 川嶋直行



がなされました。 後の方向性について、確認と討議 通しながら、これまでの歩みと今 会を前に、総会・年会資料に目を とお勧めがありました。総会・年 表によりイザヤ書四一章3~4節 が開かれました。冒頭、 部会議室で定例の教団運営委員会 ともにある方の導きを求めよう\_ が開かれ「初めであり、 2月5日 (月) ~6日 (火) 終わりと 藤本満代

の増大、信徒局の創設、 員会、財務委員会での信徒の役割 次・第2次総会期において「合議 て行くということでしょう。第19 きる」とあります。聖と宣の伝統 さを忘れずに、偏らず、福音に牛 報告の最後に「インマヌエルらし われる点をご紹介致します。全般 い方もおられますので、重要と思 ることですが、目にする機会のな て来ました。具体的には、厚生委 的監督制」の成熟・発展を目指し に堅く根ざし、時代に柔軟に即し **牧師と信徒の協労体制が整えられ** 総会・年会資料にも記されてい 信徒主体

れます。 増えることが予想され、国内と世 教会運営がなされて行くケースが ります。今後、牧師がいくつかの のBTC後援会のスタート等があ す必要となって来ることが展望さ 界、教団間、地域教会等、様々な 教会を巡回しながら、信徒主体の しての「協力体制」構築がますま レベルにおいて、公同教会を意識

の入学の妨げとなることを軽減す です。奨学金返済が、聖宣神学院 を教団が代弁済し、一定期間イン 学生支援機構等から借りた奨学金 制度」が提案され、議決されまし る目的があります。 合、返済が免除されるという制度 マヌエルの教職として奉仕した場 た。これは、聖宣神学院入学者が、 指す方々のために「奨学金代弁済 インマヌエルの牧師・教職を目

ますが、防湿対策工事の正確な見 で開催するという案も出されてい されました。来年の年会をBTC 円支援)で基本的な方向性は承認 提案については、予算三千万~ 向性を決める大きな課題ですので 検討することになりました。OC しっかり付けるべきとの意見も出 積と予算確保、定期的な管理・メ 三千五百万(内、後援会が二千万 お祈りをお願い致します C本部機能の事も含め、今後の方 をリフォームし、研修施設とする ンテナンスの人材確保の見通しを 聖宣神学院構内にある旧女子寮 次の教団運営委員会で継続

### 教会福音讃美歌から

新しい歌集を発行しま ご活用ください

福音讃美歌協会 理事長 小川宣嗣

のちのことば社)が発行されまし ついて多くの学びと蓄積がなされ 歌集を通して作詞、作曲、編集に しい歌」が発行され、この小讃美 な讃美歌集編纂の準備過程で「新 会議(札幌)に合わせて、本格的 た。2009年、第5回日本伝道 小讃美歌集「あたらしい歌2」(い の一つの結実として、20曲入りの やがて2012年「教会福音讃美 昨年11月に、福音讃美歌の働き あたらしい歌2

識されています。ぜひ手にとって 美歌や未紹介曲を紹介することと 歌ってみて頂ければ幸いです。 創作編集のノウハウ継承などが意 働きを担う若い人材の発掘育成、 共に、やがて訪れる将来の大改訂 への準備という側面があり、その 「あたらしい歌2」には、新讃 福音讃美歌協会

が挟み込まれていなければならな 書より聖言が取り次がれ、3万 の歌声が会堂一杯に響きました。 賛美がささげられ、天使のような キッズ・クワイヤー」による特別 また恒例となりました「グレイス・ 求めつつ、聖言を待ち望みました。 つ者として、なおも聖くある事を えると共に、やがて主の聖前に立 ささげられ、贖いの恵みを褒め称 いと語られました。 本の如し」の副題のもとにローマ 清らかな、また力強い子どもたち 、<br />
ージ(日)の人生には三つの栞 深谷師より「人生3万ページの 前半にはテーマに基づく賛美が ▽第一の栞=

あたらし

### 第22回 遠州聖会……

### と聖潔|をテーマに 書から迫る信仰



島田教会 浜田耕三

神のがはにることが幸せけいるかない

歩みによって栄冠の恵みへと導か げる歩みが求められること、その 自らを「生きた供え物」として献 告白が必要であると語られました。 聖霊に明け渡す時、「自我」の生 聖前に立つべく、神様を第一とし、 ▽第三の栞=「再臨と礼拝(献身)」 涯が変えられ、聖前に整えられる 内住による聖潔」の栞。(八・2) れました。▽第二の栞=「聖霊の 贖いについて力強く語られ、その えて、十字架の血潮における罪の の栞。(一二・1~2) 再臨の主の こと、そのためには明確な献身の 「十字架の贖い」の栞。(三・21~ 信仰が明確となっているかと問わ 深谷師はご自分の体験を踏ま

るべく、新たな踏み出しを致しま ぞれが献身の壇を築きました。そ たれ、恵みの座が開かれて、それ してやがての日、主の栄冠に与か 説教後には信仰の決断の時が持

歌」発行へと生かされて行ったこ

れると語られました。

今回は「再臨と聖潔」をテーマに

松教会を会場に開催されました。

迎えしました。遠州地区を中心に 掲げ、深谷春男師を講師としてお

147名の方々が出席しました。

場となりました浜松は穏やかに晴

厳しい寒波が全国を覆う中、

れ渡り、主のみ守りと祝福のうち

に第22回遠州聖会が2月11日、浜

面での困難から、ワシントン州ス

ら多数が学んでいる。最近は財務 はホーリネスの指導者、中田重治 ムーディーにより設立。日本から ついては言及を避けた。MBIは の責任を取っての辞任かどうかに ていた。評議員会は、一連の騒動 が行われているとの疑念が強まっ 同学院関係者の「私的金融取引. マ・バプテスト』などが報じた。 ト)も引退すると教界紙『アラバ ベヌゴーパル学部長(プロボス 〇)の辞任を発表。ジュニアス・ ブ・モック最高執行責任者(CO ル・ナイキスト学長とスティー たな指導部の時代」だとして、ポー BI) 評議員会が1月10日、「新 シカゴのムーディー聖書学院(M

1886年、ドワイト・ライマン・

ゴでの教授削減などを迫られてい ポケーンのキャンパス閉鎖、シカ

### 国内教会局から

### 教会建設の務めに

新たな総会期に踏み入って

穫の主に祈りつつ各地域教 私たちは働き人の必要を収 建設の務めと取り組みます の尊いお祈りを頂き、教会 しょう。国内教会局は全国 ました。再び現在に戻りま 会に赴きました。昔も今も しばらく初代教会を旅し

> すが、この福音書を共有し してお感じになった必要で とは主イエスが周囲を見渡 きます。「働き手が少ない」 仰共同体のことに思いが向

た初代教会が辺りを見回し

私たちもまたその不足を味 て実感した欠乏でもあり、

### ■スペインでプロテスタントが急 成長し教会総数4045に

3人辞任 · 引退

米福音派の神学校として有名な

■米ムーディー聖書学院で学長ら

会が急成長している。法務省の宗 で、プロテスタント カトリック国とされるスペイン (福音派)教



過去6か月に87教会が新設され、 報告書によると、同国で福音派は 教多様性調査機関が最近発表した

~12月のデータに基づく。 総数は4045となった。 今回の報告書は、2017年6 英国国教会(アングリカン) 調査で

> よると、スペイン国内のプロテ 1435だったのが、97年は スタント教会は、1993年 ンジェリカル・フォーカス』に スタントとして分類されている。 やアドベンチスト諸教会もプロテ る。第3位イスラム教は4%。 テスタント教会は12%を占めてい カトリック教会77%に次いでプロ 国内の「礼拝所」の内訳を見ると、 と急増。2017年は4045。 1632、2012年は3540 福音派ニュースサイト『エバ

ナル・ジオグラフィック』(日本 リア文化省が発表。米誌『ナショ 殿と指摘している。 ロモンの神殿の姿を解明する手が 語版)は、旧約聖書に記されたソ たと、『シリア人権監視団』とシ アインダラ神殿の大半が1月26 かりとなる建造物を残していた神 日、トルコによる空爆で破壊され ■ソロモン神殿の手がかりが消失 3千年前に建造されたシリアの (平瀬聡樹

きに応じて。 ことから始めます。主の招 送ってくださるように祈る りも収穫の主に働き手を して」いく志ですが、何よ しみの欠けたところを満た 身をもって、キリストの苦 は置かれた状況の中で創意 つつパウロの如く「自分の み、あらゆる可能性を試み 工夫を重ね、協力体制を組 わっているのです。私たち (蔦田崇志)

### 読書 の



## 新年度を迎えて

## お勧めしたい本

インマヌエル出版事業部

ますが、この機会ですので喜ばれ 念となります。子どもたちには「教 るでしょう。また讃美歌も良い記 発行され、今春より教団の公式聖 より「聖書 新改訳2017」が まずは聖書と讃美歌です。昨年末 学びとなる書籍を紹介いたします。 その折にプレゼントや新たな良い お求めやすくなっています。 団内外からも好評ですし、価格も 会学校さんびか」があります。教 書となります。少し高額ではあり ひとりに祝福をお祈りいたします。 した。新しい進発をされるお一人 入学のシーズンとなりま

ンの本も有益です。昨年末には「岩 新しい出発の時、ディボーショ

うに招いておられます。マ

スも目を上げて畑を見るよ

タイの福音書を共有した信

収穫は多いのです。主イエ

の機会にお勧めです。





以来、多くの方々に活用していた されました。初代総理のスピリッ から出る蜜」が装いも新たに発刊 だいています。 また「エマオの道で」なども発行 ズの「主を仰ぐ朝」「新しい朝に」、 トが伝わる一書です。シーモン

約のきよめ」「聖化の説教」(JH きます。また「聖潔の生涯」「新 手頃でグループの学びにも活用で めにも役立つでしょう。価格もお 聖書を土台とした信仰の確立のた 質問と答えとの形にしたものです。 が発行されました。聖書の教えを A) などきよめに関する書籍もこ と思います。 先日「信仰教理問答」 成長、学びのための書籍も良い

潔の生涯」「祈る人々」など良書 ばれると思います。「岩から出る 良いのではないでしょうか。 アマゾンから購入できますのでポ が電子化されて発行されています。 蜜」「エマオの道で」を含め「聖 イントなどをプレゼントするのも 青年たちでしたら電子書籍も喜

長できるよう願っています。 青年たちが良書に触れ、新たに成 「読む人は育つ人」。子どもたち、

12月9日、三重県津市で誕生。

長 年

藤博久先生は、1939

### 追憶

## 故 藤博久先生

2018年1月14日ご召天(享年78歳

証しを立てられ、多くの方々が主 過去の悪習慣から解放されて良き されました。信仰に入ると共に、 決心へと導かれ、49歳の時に受洗 Fへ導かれて受救されると、やが 赴任中、奥様がシンガポールJC 職。その後は国内外で営業畑一筋 卒業後、日本を代表する会社に就 じて学びのために上京され、 に導かれました。 て博久先生も聖書のみことば(ロ に40年余りを歩まれました。海外 -マ五・5)に心打たれて信仰の

力されました。率先して会堂掃除 の伝道活動や建て上げのために尽 1991年、 聖宣神学院教会に所属。教会 転勤で国内に戻

八王子教会牧師として奉仕され、

い、凡ての人に聴いて頂きたいと

に参加される方々だけでは勿体な

この学びはカナ・フェロシップ

えるセミナー」を企画しました。 でも参加できる「結婚について考 先生を講師にお迎えして、どなた

いう願いを持ってのご案内です。

生を主に献げる方々が興されて行 同窓の仲間たち、教会にも大きな を送り、懸命に学びを修める姿は、 60代で若い人々に混じって寮生活 2004年には聖宣神学院入学。 す。そうして生かされた生涯を福 のあわれみによって回復されま 歳で定年を迎えられた後、 インパクトとなり、やがて先生の めはお茶の水聖書学院で、さらに 音のために用いる召命を感じ、始 11時間にも及ぶ大手術に臨み、主 た検査で深刻な心臓病が分かり、 心と姿に刺激を受けて、第2の人 く恵みの突破口となりました。 2007 年卒業と同時に東京・

ざして」の学びをさらに多くの

今年は「主に喜ばれる結婚をめ

を祈り求めている兄姉の御参加を

国外宣教の一環として、

長く親

方々に知って頂くために、水谷潔

貴いご用を果たされました。引 巡回牧師として 2017 年の 2012年からは協力牧師兼 仰生涯28年余を完走して、 愛の奥様とご家族に看取られつ れましたが、最後はご自宅で最 れ、幾つかの治療方法を試みら 退直前に進行性肺ガンが発見さ 引退まで多くの教会を巡回して に凱旋されました。 78年1か月の地上生涯、信 (小川宣嗣)

思っています。真剣に祈り求めて

会にも、今必要なのではないかと を望む本人に、またその家族や教 ら、改めて学ぶ事が、幸いな結婚 なのか、この時代に色々な立場か 書の示す結婚とはどのようなもの 世の中の価値観とは全く違う、聖

らく先生の担当奉仕場でした。 に参加され、特に男子トイレは長 ふとし 60

> 恵みを覚えて聖名を崇めます。 ルも誕生したことに、神様の深い 頂き、結婚にまで導かれるカップ

### カナ・フェロシップ・・・・・

### 結婚について考える -開催

中目黒教会 馬場満子

開催する事となりました。その間 第4回目のカナ・フェロシップを 全国から真剣に主に喜ばれる結婚 一昨年から活動を開始し、

宣教活動の一環として

### インド聖書神学校 集中講義と理事会での 奉仕を終えて

福岡教会 國重潔志

分に美味と楽しめる本場カレーを

の両方のため約1か月ほど滞在し 3回目となります。 最初は集中講 お祈りに支えられましたこと、心 しい関係を持ってきた南インド聖 てまいりました。 ためで、今回は理事会と集中講義 義のため、その次は理事会出席の より御礼申し上げます。 仕をしてまいりました。皆さまの 12月まで、クラスを担当するご奉 書学校神学校に、昨年の11月から インドに赴きましたのは今回で

教の御用にもあたりました。 他にも近隣の教会で聖日礼拝の説 演なども行いました。集中講義の 聖化大会や宣教大会も開かれ、講 80周年記念式典が開催された他、 クラスはウェスレアン神学概論で、 滞在中に、ちょうど神学校創設

毎食、楽しくカレーを食べてきま 男子寮の食堂で食事を頂きました した。普通の日本人の舌ならば十 が今回も健康を損なうことなく、 学校内のゲストハウスに滞在し

りしたチラシをご覧ください。

しています。詳細は各教会にお送

いて学びたい方のご参加をお待ち いる方はもちろんの事、結婚につ

> 校の学長や、理事会に来ておられ そのアイデンティティの強調のた ました。そのアイデンティティの 堪能してまいりました。 たワールド・ゴスペル・ミッショ を期待しているとの要請を、神学 め、今後も私たちの教団から理事 辺国からも留学生が来ています。 ゆえに、全インドはもとより、周 単なる福音的神学校の一つではな 月に新しい学長に交代しましたが、 ンの総理からも頂きました。 会や特別講義を通しての人的支援 していく方針が理事会で確認され てのアイデンティティをより強調 く、きよめ神学に立つ神学校とし 南インド聖書神学校は、この1

げます。 りくださいますようお願い申し上 書神学校のために、引き続きお祈 この者のために、また南インド聖 神学校の理事の一人となりました 今回の理事会から南インド聖書 巻頭言

### 創造主の招き



世界宣教局 昇 梅田

困難な時代の中に置かれている私 おいても、キリスト教会において の歩みに入っていきます。 ます。新たな任命を頂いて新年度 今月は教団総会・年会が行われ 国内外の情勢を見ても、 教団に

願わされます のうちに進ませて頂きたい、 変わらぬ主の招きに応じて、 自身が人々を招いている様子が描 見上げてなお前進させて頂きたい 招きです。困難な時代においても かれています。その招きは祝福の れています。この中で、 篇九六篇は「宣教の詩篇」と呼ば 頂きたいと願っています。 の時に詩篇の九六篇に注目させて ものです。このような大切な節目 たちですが、天地を造られた主を 創造主ご 実は詩

ことができる賛美をささげるよう 試練の夜にも、逆境の日にも歌う い歌を歌うように招かれています。 は尽きることがありません。新し 招いておられます。救われた喜び 創造主は、信仰者を賛美へと

チケットを買いに行きましたが、

妻のためにお祈りください。 進められているビカート先生ご夫 ご高齢でありながら宣教の働きを



Immanuel His

Department of World Missions

http://www.immanuel.or.jp/world/

### 世界宣教局

うに語られたのです。祝福をもっ まったアンテオケ教会では、 主を礼拝することから与えられ の弱体化や家庭内事件、虐待など に見られます。凶悪な犯罪、家庭 続ける信仰者となろうではありま がバルナバとサウロを聖別するよ が主を礼拝しているときに、聖霊 おののけ」と主を礼拝するように にひれ伏せ。全地よ。主の御前に ます。「聖なる飾り物をもって主 招いておられます。宣教の重荷は 3 くことができるのです。 要が自覚されない時代です。福音 福音が必要とされながら、その必 て招いておられる創造主に応答し 招かれています。 を経験した者が、福音を伝えてい を思わせるような兆候が社会の中 ると教えます。世の終わりの近さ 創造主は、信仰者を礼拝へと 異邦人宣教が始 彼ら

とができます において、賛美を主にささげるこ は公の礼拝において、個人の生活 に主は招いておられます。私たち

2、創造主は、信仰者を宣教へと 知らせを告げよ」と招きがありま ません。救いの喜びは、他の人々 単に喜び、賛美するだけに終わり 招いておられます。救いの喜びは いる方々が私たちの周りに沢山あ 者は招きました。2節には「良い ていくのです。「主の栄光を国々 に分かち合いたいと言う宣教の重 が、喜びの知らせを必要として 中で、語りつげよ」と詩篇の記 魂への熱い思いへと変えられ をしていきます。 を通じて聖書を自分で読み、観察 内の3人は視覚障害者です。学期 講する学生は全部で13人で、 を担当することとなりました。受 喜は今学期「聖書解釈」のクラス 第二学期が再開されました。常 適用できるようになる訓練

たので、 バギオまで逆戻りし、そこからマ で送ってもらい二つ前の隣町でバ の移動と重なり、マニラへ向かう ナオ先生を訪問し、 カイライン教区長ジャーソン・ダ した。バギオに夕方到着後、 ニラ行きの始発に乗ることにしま にはマニラに到着しておきたかっ ることはできませんでした。翌日 が、そこでもどのバスも満員で乗 スに乗ることにしました。ところ 高速バスはどれも満員で、妻に車 どこの学校も学期開始で学生たち ればなりませんでしたが、ちょう 常喜は諸用でマニラに行かなけ 意を決して二時間離れた 一緒にバスの 南ス

交わりの時が与えられました。最

退院することができ感謝でした。 ができました。その一週間後には 後はお互いのために祈り合うこと 夫妻と再会が許され、

しばし良き

した。久し振りにビカート先生ご

**PHILIPPINES** 豊田常喜·恭子\*2018年2月6日

> 取り、その夜は教区のオフィスで まで満員で朝四時頃のチケットを

時間毎に出ているバスは翌早朝

肺炎を患っていることが分かりま ころが、1月中旬に歯が欠けたと ための訓練プログラムを立ち上げ で訪問したいと思ってはいたので カート先生が入院しているので訪 師として働かれたことがあるビ ン・ウェスレアン教会で長年宣教 中でジャーソン先生がフィリピ 治せず、常喜が訪問した前日には 抗生物質を投与するもなかなか完 り、入院することとなりました。 ころから感染し、下顎が腫れ上が ようとしているところでした。と たので諦めていたところでした。 バスの時間帯も分かりませんでし すが、もう既に暗くなっており、 たので、バギオに向かうバスの中 カート先生の入院のことについて とになりました。実のところ、ビ する意向を伝え、、病院に行くこ 問しないか尋ねられたので、訪問 夜を明かすこととなりました。 にバギオに滞在し、現在、信徒の はフェイスブックで伺っていまし ビカート先生は短期宣教のため チケットを買いに行く途中、

その

引き続きお祈りください。

秦 # 秦 **KENYA** テヌウェク 蔦田就子\*2018年2月7日

第三種郵便認可

もなく朝に夕に手術が入るので、 ルなのですが、このところ休む間 応する、というのが本来のスタイ 間に体を休めつつ、緊急手術に対 ていました。当直スタッフは、合 は当直と夜勤スタッフでカバーし 与えられ感謝でした。今まで週末 室の助けもあり、連絡の取りにく で予定表は真っ白でしたが、師長 理」でした。実際ぎりぎり直前ま た時の最初の心の中の反応は「無 スタッフが毎日4人必要と言われ が一時拡大。通訳等のために臨時 ンティアの先生をお迎えして働き た。並行して心臓エコー室もボラ ださるなど、助けも与えられまし ティアの先生が一室を担当してく 同時期に来られた麻酔科のボラン を閉じながらではありましたが、 の操作も担当するため、 い時なのに不思議なように人手が 麻酔科のスタッフが人工心肺装置 に、心臓外科週から始まりました 人、看護師一人のチームととも 1月は、大晦日に到着した医師 他の部屋

> 受け取りました。この場をお借り ださった教会の包帯がちょうど届 ましたが、2年越しで準備してく なかった箱から包帯だけ抜き出し 帯を無駄にしている、という報告 ナイロビから仕入れている弾性包 在庫がなくなって、調べてみると 直のように過ごしてしまう傾向も 珍しく静かな時には勤務でなく当 り、週末の日中も週日よりは少な 間勤務の病棟のバイトをした方が のような状態になり、加えて8時 24時間、48時間の当直が連続勤務 して心より感謝申し上げます。 いたりと、いつも以上に感謝して たり、祈りつつあれこれとしてい に届いていてまだ整理が済んでい に驚いた月でもありました。12月 あり、難しいところです。包帯の 欲しいという訴えがあり、一方で た。また忙しい時にはもっと手が 新体制が始まった月でもありまし のやる気も下がるという訴えがあ 収入が良いという現状にスタッフ いスタッフで勤務をする、という

き続きお祈りください。 などが度々報告されています。 敷かれました。警戒レベルも引き を執り行い、野党の党首が、「自 る道路閉鎖、暴動や警察との衝突 のスラム街では、野党支持者によ 格別、野党支持者の多いナイロビ 分こそ大統領である」と宣言しま しつつ祈りつつ過ごしております。 に起きた混乱を思う時、なお静観 した。その日は、国の厳戒態勢が 上げられました。2007~8年 30日には、野党が大統領就任式 引 ると人々の移動が多くなるこれか

ZAMBIA 根廻恵子 \* 2018年2月5日

ザンビアの1月は雨期で雨が多く 指示に従うかは不明で、もしかす 態勢が敷かれ、路上販売の禁止な 者が毎日のように報告され、緊張 くの感染者、死者も次々に報告さ 降るはずですが、全国的に降水量 2018年の奉仕が始まりました。 行は極力避けるようにと指示が出 も大きな影響が出ております。旅 だに始業日が延期され、各学校に が1月から始まるのですが、いま ています。学校も通常は、新年度 ことを極力避けるようにとの厳戒 が続いています。旅行など出歩く れています。ニュースでは新感染 発生し、そこから各地に広がり多 ています。ある程度育ったメイズ が少なく乾期のような天候が続い ていますが、どれだけ人々がその ど、政府も神経を尖らせて警戒し ンビアの首都ルサカでコレラが大 る前に枯れてしまいそうです。ザ (主食のトウモロコシ)が成熟す 主 0) 御名を賛美しま す。

> がっていて感染者の報告がありま ジェンボにはこの感染がまだ届い 能性もあります。幸いなことに ら感染の爆発的な拡大が生じる可 ておりませんが、隣町には既に拡 引き続きお祈りください。

協力して毎日を過ごしています。 独立した建物で、一日でも早く使 タッフ不足が続いています。その ために抜けました。また長期休暇 す。月末にスタッフが一人学校の 用できることを楽しみにしていま からお産後まで通して観察できる でお産をすることもあります。新 重なった時には産後部屋のベッド 分娩台が1台しか置けず、お産が り、今現在は本来検査室となって 物が老朽化のために使用不可とな 約2年前に今まで産科であった建 です(いつになるかはまだ未定)。 せんが、いずれそちらに移れそう 昨年の半ばから始まったものです よう中でも、いまいるスタッフと に入ったスタッフもいます。ス しい産科はお産過程を分娩進行期 たたため)。部屋の大きさは狭く、 ています(水道がある部屋であっ いたところを分娩室として利用し ないためまだ実際には使えていま 行われました。 電気が繋がれてい たが、ついに終わり、引き渡しが 建設過程で様々な問題がありまし この企画は保健省からのもので一 しい産科病棟の建設がありました。 ニックのプロジェクトの一つに新 に奉仕に勤しむ毎日です。クリ クリニックにおいては変わらず

ZAMBIA

香\*2018年2月8日

る姿勢にあらためて感動し、背後 をこなしておられます。その仕え が喜んでプリンセル先生の介護を 開は本当に懐かしく、感謝なひと の中でも、 見舞うことも多くなりました。病 にも病に打たれた者がおりまして、 つい先だって、私ごとですが親戚 とを教えられております。特に、 で支えておられる主の御名を崇め ときでした。糸満教会の大山先生 でご奉仕をさせて頂きました。そ 那覇教会、糸満教会、東風平教会 せて頂いております。 介護の大変さや様々のことを学ば 院を通して日本の現状に触れつつ、 とを痛感させて頂きました。また たくさんの課題が山積しているこ 日本の現状を目の当たりにしなが その仕事に携わる中で、多くのこ しつつ教会に関わるすべてのこと 2月1日に沖縄に向かいました。 巡回の奉仕をさせて頂くかたわ 時代の変化と共にこの国にも おもいがけず仕事が与えられ プリンセル先生との再

ました。プリンセル先生は、以前 白鳥教会と巡回のご奉仕が続きま なっています。また沖縄がこんな にもまして、立つことが困難と に寒いのもビックリしています。 これから板橋教会、安食教会、 お祈りください。

### CHINA 鹿島義喜·朱蕙芬\*2018年2月8日

ばれた「旧正月インターナショナ のベストイベントのひとつにも選 ます。旧正月元旦の夜には、世界 寿を象徴する桃の花などが売られ 徴するキンカンや、ロマンスと長 多くの人々で賑わいます。富を象 ラワーマーケット・花市が開かれ 初日の数時間(朝の6時まで)フ 師館の目の前のビクトリア公園で 始まりを祝おうとしています。牧 興奮、遊び心をモットーに1年の 香港では、その象徴としての冒険 正月です。今年は「戌年」なので を前にしています。2月16日が旧 香港は、今年の春節(旧正月) 旧正月の一週間前から旧正月

2018年(平成30年)3月5日

歩今年も使命を全うしようとして 旧正月花火大会が今年も行われ冬 世界各国の色とりどりの山車がパ 知で、必ず私たちの必要を満たし てくださいます」(ピリピ四・19) あなたがたの必要をすべて満たし は「私の神は、キリスト・イエス おります。教会としての年間聖句 ンマヌエルの一枝として、一歩一 言葉を握り、海外に起こされたイ そのような中、教会は、今年の御 の夜空に花火が打ち上げられます。 てくださると信じています。 で、今年も全てのことを主はご存 にあるご自身の栄光の富をもって、 レードします。2日目の夜には、

出入りは続いていますが、年会ま 牧師たちの毎週の香港と広州との 良き交わりの時が与えられました。 の方などが香港をご訪問くださり、 アルファコースジャパンの副代表 の理事ご夫妻と北京への宣教師や 主は一回一回の礼拝を今年も祝福 の多い海外の群れではありますが、 持つことが許されました。出入り と日本への宣教師としての召しの GMのホーリー宣教師が香港にお 礼拝、そして14日の礼拝には、W バーの一つであるAFJジャパン 1月中旬には、JOMAのメン していてくださっておられます。 お証をしてくださいました。28日 いでくださり、礼拝の中で、救い て去年の歩みを締めくくり、新年 には、第8回目となる教会総会を 12月31日の年末感謝礼拝をもっ



## ■会計報告1月分

月平均 二、八〇九、九二二円宣教献金 二、八〇九、九二二円

## お祈りの課題

## ケニア(蔦田就子)

◆ケニア各地で飢饉が発生し、特 ◆今のところ全国的な混乱からは Cという団体がその課題のため 安定のためお祈りください 守られています。続けて治安の お祈りください 改善の方向へと向かいますよう が、その必要が満たされ、良き に支援計画を立てつつあります 援なども困窮しています。AG に影響のひどい地域では医療支

◆テヌウェック病院の働き人のた ◆麻酔が不足しています。 め。(ルカー〇章2節) 必要が

ル・ナイトパレード」が行われ、

覚えていただけると幸いです。■

満たされますように

でのひと走り、引き続きお祈りに

## フィリピン(豊田)

◆体が宣教地に慣れてしまってい

るため、日本での冬の寒さに厳

◆新校長アレックス先生のリー ができるように 守られ、学びと訓練に励むこと がサタンからの誘惑、 ダーシップのために。学生たち

る喜びを体験できるように 惑から守られ、教会を建て上げ の4年生のために。あらゆる誘 過ち、

台湾(平瀬)

えられますように 行く末も含めて、 ▼再赴任が迫っています。今後の

良き導きが与

原病も悪化しませんように 支えられますように。持病の膠 しさを覚えております。健康が

◆歳を重ねて礼拝に出席している

席できない方々のためお祈りく

方々、また病のために礼拝に出

▶事故、事件、怪我、 実のビザ取得のため 子どもたちの学びのために。義 から家族が守られますように。 災害

## カンボジア(蔦田緑乃)

◆新しく引っ越したところでのバ の供給をお祈りください 主の確かなご臨在と結実、 ンディ先生の伝道活動と生活に 必要

▼緊迫した、複雑な国際情勢・社

もたちの学びと将来のため 康と生活のみ守りのため。子ど ださい。私たち宣教師家族の健

会情勢の中、台湾の政治や経済、

◆今、本部と教会、宣教師館の建 \*2月に開催された伝道者セミ 速に完成に至りますように 設が同時進行中です。無事に迅

貌が見られるように 活に御霊の結実である変化と変 ナーの結果、伝道者の働きと生

### ザンビア(根廻)

◆コレラが国全域で蔓延していま ▼スタッフが不足の中、その目の きますように 働きに携わっています。主を仰 す。これ以上感染が広がりませ いで、力を頂いて進むことがで ら守られますように んように。私自身もこの感染か

### ザンビア(富澤)

◆日本滞在中の巡回が祝されます

◆今後の導きのため

攻撃から

◆地域教会でインターンシップ中

### 香港 (鹿島)

治安が安定するように

◆教会は開拓から数えて8年目の 歩みに入っています。今、集う 与えられますように 信徒方が、一人ひとりみことば によって整えられ、霊的成長が

◆新来会者が加えられますように

>牧師夫妻の健康が守られますよ

◆香港と広州を往復する生活が続 いています。支えられますよう

▼香港と近隣地域での邦人伝道の 働きが広げられますように

東京國際教会(蔦田康毅・由理)

◆8年間の東京國際基督教会にお >巡回報告の時が続きます。 祝さ れますように ける華人宣教が守られた感謝

みがあるからだと思います。

心を持って、…正しく行動し」 「祈ってください。…正しい良 (ヘブルー三・18 18

祈っていてくださる、祈られる恵 ないところで、存じ上げない方が が許されているのは、自分が知ら 改めました。このような者に奉仕 動しつつ、自らの認識不足を悔い きを感じることもありました。感 祈っていてくださったのかと、驚 あったりします。そこまで真剣に であげて祈っていてくださる方で えられるように、具体的な数字ま ことがあります。入学する方が与 神学院の様子について聞かれる

> は簡単ではないでしょう。 ださっているか。実際に祈ること ではなく主のためです。祈るため さるのか。もちろんだれかのため す。何の義理があって祈ってくだ にどれだけエネルギーを使ってく 「祈られる」。ありがたいことで しかし、とても重いと思いま

今になるとわかります。 きて来ました。本当にはわかって ろう。そんなことを考えながら生 若い頃の失敗の原因だったことは の意識と自分の意識のギャップが、 いないと思います。しかし、信徒 その期待は、 信徒は牧師に何を期待するのだ 有能に仕事ができ

> をもっている、そんな愚直さとも りの信仰ではなく内面が動いてい れません。イエスさまのありよう いのですが、「正しい良心と、 と思います。ハッキリはわからな 切な何かを見ておられるのだろう るとか、いわゆる用いられてい 言える何かかもしれないと思いま る、難しい中でも次の展開に希望 る、ブレない、固定化した受け売 いる、主にあって筋が通って をもがきながらも生きようとして しい行動」ということなのかもし たとかいうこととは少し違う、 とか、奉仕の結果として数字が出 正

が、「祈られる」お一人おひとり であるように祈ります。 す。学舎を巣立って行かれる方々 るような自分でありたいと思いま いと信徒の方々に思っていただけ この牧師のためであれば祈りた

遭い、有名な「聖アンナ様。お助

トッテルンハイムの草原で落雷に フルトの町を目の前にして、シュ 父親に会いに行った帰り道、 に進みます。ところが学期の途中 父親の期待に応えるために法学部

エア

院長●河村 従彦



1月22日夜半からの大雪

す。その中でも『神学大全』を著 はルターが入会のため、くぐった として入会したのです。下の写真 ティヌス隠修修道会に托鉢修道士 す」の誓約を立てます。そして、 したトマス・アクイナスやドゥン 神学を追求したのがスコラ主義で で、アリストテレス哲学を基礎に 道院で行われていました。その中 なったのか、今回のテーマです。 スティヌス修道会に入ることに あったのに、なぜルターはアウグ す。エアフルトには修道院が14も アウグスティヌス修道院の裏門で すぐに実行に移します。アウグス けください。私は修道士になりま 中世では神学の探究は大学と修

### 神学エッセー

**『神学院報** 

### 宗教改革 雑感 ①

時が満ちる、そんなときに



矢木良雄

ルターがくぐったアウグスティヌス修道院の裏門

時代を導く神さまを感じました。 めながら、もしルターがここから にありました。修道院の裏門を眺 ウグスティヌス学派」を興します ウィリアムなどが主導した「新し ります。もっと現実を直視しよう 見も、十字架の神学もなかったと、 入らなかったら、信仰義認の再発 ルターが入った修道院はこの流れ スティヌスに帰るべきだと「新ア ける神の主導性を強調し、アウグ や人間の堕落と罪深さ、義認にお スティヌスの教えた恵みの必要性 リミニのグレゴリウスで、アウグ 主義だと批判されます。批判者は ところが、ここにも問題があって 名論が興ってきます。オッカムの 複雑な社会情勢に対応できなくな 論じられています。しかし普遍的 ス・スコトゥスが有名です。現代 い道(ヴィア・モデルナ)」です。 とする、帰納的な手法を用いた唯 な真理を求める余り、中世後期の でも通用するほど論理的で完璧に 八間のわざを強調するペラギウス

彼は教養学の修士課程を終え ドイツのほぼ中央に位置しま ターが学んだエアフルト大学

申し上げます。

## ◆学年の締め括りに

## 原点にかえる時

正規コース 大谷のぞみ

をいただいておりますことを感謝 ります。」(使徒の働き一・8) 地の果てまで、わたしの証人とな ユダヤとサマリアの全土、さらに 受けます。そして、エルサレム、 上に臨むとき、 「しかし、聖霊があなたがたの いつも、尊いお祈りとサポート あなたがたは力を

いう原点にかえる時です。 神学生として歩んでいるのか」と して神学院へと導かれた私にとっ かれました。年末リトリートを涌 第5回年末BTCリトリートが開 昨年の12月28日から30日まで、 毎回のリトリートは、「なぜ

る人たちにどのように届くことが ことが語られていて、関わってい 夏ごろから、「召命の実」という るときが必ず来ると語られました 相手から福音を求める、聴いてく みの中にいる方のところに寄り添 聖会のメッセージで、痛み、苦し るところに光が当てられました。 うど私が今葛藤を覚えて闘ってい の早天と夜の聖会を通して、ちょ 今回のリトリートでは、2日目 耳を傾けるそれが伝道である

2018年(平成30年)3月5日

関わらせていただいている方々の そんな私に神さまは、「まず、今 てください。と祈っていました。 なたのなすべきことだ。」と語っ から始めなさい。それが、 できるのか、語るチャンスを与え てくださいました。 現状をよく知り、耳を傾けること 一今、あ

頂きたいと願っております。 なさい」と語ってくださいました。 力を受けるとの約束を信じて祈り 霊があなた方の上に臨まれるとき、 どうしても必要なものであり、聖 て、早天の時に、「聖霊の働きが 本当に重荷になっている私に対し 聖霊の働きによってなお整えて また、メッセージをすることが

# ▼信徒土曜講座に参加して

目から鱗が落ちる時

水野千恵子

さらにイエス様が誰にどのように れ生かされ用いられてきたこと、 は多くの問題を持ちながらそれぞ された記録であり、登場する人物 聖書は伝記ではなく、神様が登場 やの様なものを感じてきましたが、 その背景にある文化歴史の重要性 つスッキリ納得しきれないもやも 信徒講座を受講して聖書の読み方、 八物を通してご自分の計画を実行 長年聖書を読んでいても、今一

> ように思ったのかを、丁寧に解説 いなかった情景が私にも少しみえ してくださり、これまでは見えて 語られ、聞いている人々が、どの てきました。

> > 学びたいと反省と共に深く感謝し 恵みに、多くの目をもって聖書を

が残るように工夫されていたと思 は建物のレイアウトに美しい景観 となっていますが、地形、樹木等

います。そうした樹木も今や大木

したが、神様が与えてくださった

ています。

嬉しくなってしまいました。 もやもやのままでした。まさに「目 背景を知らなければ、これまでの な「たとえ」をされたのか、時代 当時の人々と同じように疑問や反 からうろこが落ちる」驚きであり 発を感じイエス様がなぜそのよう 見えてくると「たとえ」の中に

落ちるのか楽しみにしています。

共に次回はいかなる「うろこ」が

で調整区域に指定されているだけ

また、ここは横浜市の都市計画

村先生の御労に御礼申し上げると

毎回資料を準備してくださる河

となりつつあります。

当に大変ですが、疑問をそのまま 度から私たちをサポートして下さ うのではと改めて思いました。 聖書をしっかり知りたいと思う様 います。私も老年になってこれ程 にすることは恵みから離れてしま 内におられる神様は、様々な角 聖書を正しく理解するのは、

になるとは、思ってもいませんで

下に昨年から続いています。

ンス委員会」が座長田中進先生の

じました。これらを正面から向き の劣化にまで及んでいるように感 不具合、ひいては内壁や設備関係 物に有害で、外壁の劣化、窓枠の

合うと費用面から考え込んでしま

信徒も参加した「拡大メンテナ



日本福音連盟 (JEF) 神学校合同リトリート

> 知らないことが多いわけです。私 かったように思います。ですから 直接かかわるということは少な 持っていると思いますが、信徒が

はこれを機会に隅々まで見学がゆ

です。

るされました。

拡大メンテナンス委員会

### 将来を見据えた



のよどみを生じ、湿気を生み出す

い日陰を落とし、枝の茂みは空気

原因ともなっています。それは建

らず成長してくる樹木は建物に強 情が分かります。それにもかかわ りません。過去に苦労があった事

が掛かることを覚悟しなければな お話ではありますが、相応の経費 た経緯が残っています。建物管理 ため、教団に協力を申し入れてき ではなく緑地として特に保護する

と自然保護を両立すれば大変良い

中目黒教会 阿部忠夫

います。

だきました。

に立てればと思い参加させていた

私は河村先生にさとされ、お役

説明ができるように祈っているの ろから優先順位をつけて対応して ば、当面不具合が生じているとこ えて」という言葉が口をついて出 います。それ以外は「将来を見据 て何をテーマにしているかと言え てきます。 さて、委員会はこれらを踏まえ 要するに費用対効果の

ころであるという認識はみんな

神学院は教団にとって大切なと



大して敷地面積は12、000

建物延べ面積は3、700㎡

昭和43年の献堂当時よりも拡

11

# 創立70周年記念改修工事

再生させる方向で可能性を検討-の第二期改修工事の個所です。 女子寮棟です。 一段は、2018年に実施予定 現在使われていない旧 研修宿泊棟として



旧家族寮棟・旧オルガン棟は解体し駐車場に



耐震対策として本館の塔部分を取って平屋根に

旧女子寮棟を研修宿泊棟として再生するか検討中



旧女子寮棟内部 今は使われていない和室

が与えられ感謝です。復職と同時

方のお祈りとご支援を頂き、 たが、同窓の諸先生、全国の聖徒 抗癌治療のため休職しておりまし

2015年夏から1年8か月程

現在の加古川教会です。

BTC卒業後の任地は、

Ш

徳島

少しで1年になるところです。

に就いた加古川での奉仕が、

あと



旧女子寮棟内部 今は使われていない厨房

### 同窓生の近況



### 40 期生 加古川教会●柏木あゆみ

も現実から目を逸らさないで、 いることを改めて味わいました。 主の臨在と御愛の力に覆われて生 かもそれに打ち沈んでしまわずに した。問題除去を願ったパウロに、 きる秘訣が、この言葉に示されて の信仰。それらを想い、どんな時 旨。そのお応えに心から肯いた彼 自身を顕す応答をなさった主の御 る」というお言葉が心に留まりま 「わたしの恵みは…十分」と、ご 2月のある寒い朝、 - 主の恵み」の体験を愛する兄 「弱さを誇

> ださる教会もあり感謝致します。 を迎えました。新たに加わってく

お問い合わせは中山会長まで。

神学院祈り会は13日

(火) です。

尊いお献げものに心より感 謝申し上げつつ、1月の会計 報告をさせて頂きます。

1月分支援実状 [今年度毎月献金目標] ¥2,000,000

教会員による 「神学院サポート献金」 ¥1,034,825 教会団体による「神学院献金」

¥704,920 合計¥1,739,745 その他の献金(一時・特別)

¥688,000

・振替:00230-0-10138

サポーターズ

証ししていきたいと願っておりま 弟姉妹と共に重ね、教会を挙げて

「……キリストの力が私をお

······」(Ⅱコリント | 二 |・9)

# 数えてみてわかった事

神学院スタッフ…恵みの想起

徳竹信雄

神学院では創立70周年記念

ら20+20+20の60段であることが き間違いをしていたようです。 思い込んでいました。数え直した 最後の66を取って(黙示録一三・ が66段、666の人間を現す数字、 がありました。とても小幅でどう 寮から本館に通じる裏階段、 男子神学生には全く無縁の旧女子 周りの整備がされます。ところで、 ました。今年は旧女子寮の建物の 専門業者が入り伐採作業が行われ わかりました。きっとどこかで聞 18) その歩幅はできているのだと になっているのか疑問でした。数 してこんなに小刻みな段差の階段 した森に変身しました。1年前に わかるような日本庭園の趣を生か みの森から、一挙に建物の実態が 昨年、緑地保全の象徴のような茂 に向かって整備がなされています 66 段

> 棟として再生させる方向で具体的 4月からの学びに備えています。 に検討して行くことが承認されま 団運営委員会に提案し、研修宿泊 旧女子寮棟の有効活用について教 車場整地が含まれます。 旧家族寮棟の不使用建屋解体、 と平屋根葺き替え、旧オルガン棟・ の一環として、塔部分の切り取り 期工事に入ります。本館耐震対策 ●春の入学審査に合格した方は、 ●後援会では世話人の更新の時期 ご覧ください。 した。本誌掲載の信徒委員からの 拡大メンテナンス委員会では、 |創立70周年記念改修工事は第1 あわせて写真による説明を



終了者1名を送り出しました。 ●卒業式では、卒業生3名と聴講

### 報 本部通達

「私たちすべてのために、ご自

ように、全教会においてお祈りく 会合の目的が正しく果たされます ありますように、またそれぞれの が開催されます。祝福を祈りつつ 総会・全国大会・第7次教団年会 ましょう。」(ローマ八章32節) っしょにすべてのものを、私たち された方が、どうして、 分の御子をさえ惜しまずに死に渡 万般に主の豊かなご臨在と導きが に恵んでくださらないことがあり 今月上旬に、大切な第21次教団 御子とい

度に進ませていただきましょう。 難週となります。主の十字架を思 い、感謝と信頼を新たにして新年 また、今月の最終週が本年の受

■第21次教団総会

ますようにお祈りください。 会場 お茶の水〇CCビル 切の上に、主の御心がなされ 8階チャペル及び会議室

### ■全国大会

午前10時30分~ 会場 市川市文化会館 合同礼拝 階大ホール

3日(土)総会前

教団責任役員会(決算書承認)

3日(土)午後1時~8時半

は案内チラシをご覧ください。 午後2時~ 会場地図・プログラム等、 詳細

### 5日(月)午前11時~6日 火

までに、年会会場(お茶の水クリ スチャンセンター8Fホール)に お集まりください。 全牧師は、5日(月)午前11時 会場お茶の水〇CCビル 8階チャペル及び会議室

ります。 も公開されております。 日 (月) から4月14日 (土) とな > 今年の転任の移動期間は4月2 すべての集会が信徒の兄姉方に

### 《丁HA関係》

が教会分担金として計上されまし た。ご協力をよろしくお願いいた 12日(月)JHA全国評議員会 財務委員会 一四五万円で、その内八五〇万円 第73次年会のための総予算は一、

### 総務局

します。

度予定表の確定版を送付します。 が、本年は直前の教団総会におい ▽例年、年会時に教団主要行事予 の法的義務として、毎会計年度終 合は、3月末までに本部総務局ま 会で会議日程を変更・追加する場 ため、3月末まで会議日程等の調 て局や委員会の人事異動が生ずる ▽単位法人格を持つ教会は、毎年 でご連絡ください。4月頭に本年 整期間と致します。各部局・委員 定表の確定版を配布していました

> 通常4月末まで)に、宗教法人の を本部総務局宛にもご提出くださ 業に関する書類(行っている場合) 簿、財産目録、収支計算書・貸借 にお願いします。この場合、事務 るものを除く)に関する書類、事 内建物(財産目録に記載されてい 対照表(作成している場合)、境 各都道府県所轄庁に提出するよう 事務所に備え付けの書類の写しを い。よろしくお願いします。 となります。提出の際、同じ写し 所に備え付けの書類とは、役員名

### ■世界宣教局

▽昨年引退された三森邦夫・加寿 ために祈りください。

### 《IWF関連》

のために、祝福を祈りましょう。 格別、先生のご健康と今期の働き 教師は、3月に再赴任の予定です。 教育局 ▽アンドレア・スワウトアウト官

## くとにキャン関係

再建、また病院機能の完全回復の 幸いにも犠牲者はありませんでし たが、一日も早く焼失した建物の 月9日(金)火災がありました。 就子宣教師)の一部の建物で、2 ▽ケニアのテヌウェク病院(蔦田

祈りましょう。ボリビアに信仰の 自由、宣教の自由が与えられ続け 神学大学で学ぶ兄弟たちのために ています。教会から送り出されて るように祈りましょう。 の教会建て上げの活動を継続され 教会の招きのもと、お元気で現地 子宣教師は、ボリビア、日ボ福音

了後4か月以内(本教団の場合)

らの歩む道」 テーマ・「The Goal~これが僕 ■聖宣神学院

# ■祈りのネットワーク2018

会・吉村和記師へ、メールの場合 だけ早く写真、祈祷課題をご提出 ください(郵送の場合は久留米教 は、inori@immanuel.or.jp 編集作業の推進のため、できる

参加費・500円 日程·3月3日(金) 会場・中目黒教会 ◇とにキャン・フェスティバル

講師・川口竜太郎師(hi-b.a.) 会場・聖山高原キャンプ場 日程·8月1日 (火) ~17日 (金) 覧ください。 ◇第11回全国中高生「とにキャン」 詳しくは案内・参加申込書をご

午後1時30分からです。 ▽後援会からのお願い ▽第65期生卒業式は3月2日(金)

までお知らせください。 場茂兄 (船橋)、柳井康伸兄 (立川 は今年からお加わりください。ご 担当の馬場満子姉(中目黒)、大 不明の点は中山朝雄会長、世話人 します。また、推薦がまだの教会 した。引き続きご協力をお願い致 「世話人」の更新時期になりま

習は4月第2週から始まります。 時30分に開式です。 ▽入学式は4月6日 (金) 午前10 ▽在校生の教会実習は4月1日 午後6時から本部会議室で。 (日)までです。新年度の教会実 ▽神学院祈り会 3月13日 火

午後1時

の出

版予定は以下のとおりです。 ■出版事業部 『聖書 新改訳2017』

6月 4 月 大型 (引照付) 再刷 中型革装 中型3刷 大型 (引照なし)

新約・英和対照 新約・伝道版 バイブルミニ

たします。 理解とご協力をよろしくお願いい い場合は取り寄せとなります。ご があります。聖書などは在庫がな 場合、発送が翌週扱いとなること 問い合わせなどは早めにお願いい たします。また午後3時を過ぎた 後4時で帰宅いたします。注文・ 12月 コンサイス注解付 ▽出版事業部の信徒スタッフは午



21日に献堂式が執り行われます。 変更をよろしくお願いいたします。 ックス等に登録しておられる方、 は電話と共有となりました。ファ なお、山形教会のファックス番号 の祝福をお祈りいたしましょう。 司式は国内教会局長内山勝師。 <del>T</del>981 · 0901 ▼田中敬康師(引退牧師)住所 ▼山形教会(釣俊栄師)では3月

教報PDFパスワード=6123 昭和マンション黒松107 仙台市青葉区北根黒松8-12

藤本 満 編集者 北田直人 東京都千代田区神田駿河台二—— 印刷所 埼玉県比企郡鳩山町熊井一七〇 OCCビル イムマヌエル綜合伝道団本部 新生宣教団 郵便振替 001107133609定価 一部一〇〇円 (税込)